

## Italia va a levantar un monumento a la memoria de Benedicto XV

Mientras las naciones buscan la paz donde no pueden encontrarla

La prensa, esa historia contemporánea que continuamente nos muestra las páginas de la vida que viven nuestros hermanos, los que han nacido y se ha educado en nuestro mismo ambiente, para que nos sirvan de lección y de modelo, ha recordado estos días el nombre de Benedicto XV con motivo de un monumento que en su nombre se va a levantar en Italia, y que se cree que estará terminado para el mes de Mayo del próximo año.

El nombre de Benedicto XV es tan significativo, y guarda para todos tan admirables recuerdos, que es imposible que se pronuncie sin que promueva en la imaginación o en la memoria una vaporosa nube de gentil y aromático incienso. Por eso, al verlo escrito nosotros recientemente con el motivo indicado en letras de molde, hemos sentido acudir a los puntos de nuestra pluma tan cordiales recuerdos, que no hemos podido resistir a la necesidad de volcarlos sobre el papel, siquiera sea en la forma breve y compendiosa de un artículo.

Benedicto XV fué el Papa de la guerra, y decir el Papa de la guerra, tratándose de una institución como la Iglesia Católica, esencialmente fundada para el mantenimiento de la paz entre los hombres de buena voluntad, quiere decir, evidentemente, el Papa de las dificultades y de las situaciones azarosas y complicadas.

Y realmente es exacto que cada uno de los Vicarios que Jesucristo ha tenido sobre la tierra para regentar su Iglesia, parece que han sido formados para atender de un modo especial a una sola necesidad, la que más atención ha requerido en el tiempo en que han ocupado la Sagrada Silla.

Pío X, precursor de la guerra, fué el Papa de la Eucaristía y de la paz, y no pareció tener otra misión especial que la de preparar los caminos para la difícil situación que había de sobrevenir al universo, nutriendo extraordinariamente el alma de los fieles cristianos con el Divino alimento que

podiera darles fuerzas para sobrelevar las catástrofes futuras, si no era posible, como no lo fué detenerles al borde del fatal abismo.

Pero surgió la guerra, el universo entero se tiñó de sangre, las pasiones llegaron a apoderarse hasta de los pechos más ecuanímenes, y el Solio de Pedro necesitó ser ocupado por un hombre especial, que educado en el ambiente de la diplomacia, pudiera sortear todas las situaciones difficilísimas en que la Iglesia de Cristo tenía que verse forzosamente, sobreponiéndose a todas las pasiones y sosteniéndose invulnerable, como la zarza milagrosa en medio del fuego que la abrasaba por todas partes. Este hombre fué Benedicto XV. De cómo supo cumplir su difícilísima misión todo el universo ha sido testigo, pero basta en esta ocasión con citar el caso de que vivió, en efecto, rodeado de fuego sin haberse quemado; de que estuvo en el seno de un país en guerra y no dejó ni un solo instante de predicar la paz; que fué constantemente, como debe serlo el Vicario de Jesucristo, el que no peleaban y de los que no peleaban, aunque no figuraban entre estos últimos sus más queridos hermanos; que fué al mismo tiempo el consuelo amoroso de los que deseaban la paz y de los que, ciegos e insensatos, propugnaban por la guerra. Fueron unos infieles, los turcos, los primeros que, apenas acabada la guerra, esculpieron piedras en su honor. ¿Qué tiene, pues, de particular que otros pueblos cristianos le exalten ahora?

Benedicto XV fué, en efecto, el Papa de la guerra, el Papa que supo demostrar a todos los tiempos y a todos los pueblos cuál debe ser su conducta en medio del mar desatado de las pasiones y de la guerra.

Y los naciones han querido renunciar para tratar de la paz y no se han acordado de llamar a sus Vicarios al Vicario de Jesucristo. ¿Se puede esperar algo con este precedente, de la eficacia de sus determinaciones?

FERNANDO

## Conferencia de la tarde

(De nuestro corresponsal en Madrid)

### De Marina

Madrid.—La «Gaceta» publica un decreto dictando reglas para la visita de las escuadras extranjeras en nuestros puertos, según conduzcan o no a Jefes de Estado o a miembros de las familias reinantes. Para los que hubieran de entrar por la razón de averías se exceptúan los arsenales, pues para la entrada en ellos se exige una autorización especial.

### Gran Cruz a Calvo Sotelo

Madrid.—Le ha sido concedida la Gran Cruz de Carlos III, al Ministro de Hacienda señor Calvo y Sotelo, como premio a su labor en el Gobierno.

### Liberación de ropas

Madrid.—En la Gaceta aparece una disposición con instrucciones para la liberación por cuenta del Estado de ropas de uso personal pignoradas en el Monte de Piedad.

Las justas provinciales de Beneficencia, promoverán un inventario que suministrarán a los delegados de Hacienda quienes antes del día ventitres otorgarán la liberación.

### Sotelo visita al Rey

Madrid.—El Ministro de Hacienda ha visitado a S. M. el Rey para agradecerle la concesión de la Gran Cruz de Carlos III y despedirse pues se ausenta de Madrid desde el sábado hasta el martes.

### El monopolio de petróleos

Madrid.—La labor en estos últimos días de la implantación del Monopolio de petróleos, se ha verificado normalmente.

El día primero había para las demandas del mercado ochenta millones de litros de gasolina.

### En honor de un Embajador

Madrid.—El banquete que se celebrará esta noche en el Ministerio de la Guerra en honor del Embajador de la Argentina, será de cuarenta y ocho cubiertos, asistiendo el cuerpo diplomático.

### De Guerra

Madrid.—El capitán general de Valencia señor Gil Dolz, pasará a la reserva en Marzo.

La vacante de teniente general la ocupará Echague.

Las dos vacantes de divisionarios que existen las cubrirán Souza y Lozada.

El día diez y ocho pasa a la reserva el divisionario Tenorio y ascenderá Ruiz Trillo.

### Una nota de la censura

Madrid.—En una de las censuras, en contestación a un artículo de Cuartero en «A.B.C.», respondiendo a otro de «La Nación», se

advierte que no se consentirá la continua polémica.

Se niega en la referida nota, sea persona la dictadura española mucho más personalizada en Italia, Chile y Polonia.

Estella se sujeta a los dictámenes y mandatos de los centro y tribunales.

### La encuesta sobre el liberalismo

Madrid.—En la encuesta sobre el liberalismo, el expresidente del Consejo de Ministros señor Sánchez Toca, se limita a decir que todas las fuerzas de la política tienen un matiz liberal, incluso los carlistas.

### Fallecimientos

Madrid.—Ha fallecido el auditor de la Rota don José Solé Mercader, que fué nombrado Obispo auxiliar de Madrid en 1925 y renunció por motivos de salud.

También ha fallecido el inventor de Ejército don Gonzalo Gonzalo Erice

### Cabalgata de Reyes

Madrid.—El Casino de clases celebrará mañana la cabalgata de Reyes, para repartir juguetes a los hijos de los socios.

### Un comunicado

Madrid.—El comité hispano-filipino ha enviado un comunicado a todos los ayuntamientos del Archipiélago en pró de una aproximación.

Ha entrado a formar parte del comité el aviador señor Gallarza.

### En aeroplano a Barcelona

Madrid.—El presidente de la Diputación, madrileña ha marchado en aeroplano a Barcelona, con objeto de asistir a la inauguración de la línea aérea entre España y Alemania.

### Provincias

Vigo.—El ex-rey de Bulgaria al llegar a Vigo se dirigió al Ayuntamiento donde fué obsequiado con un vino de honor.

A las nueve de la noche marchó embarcado para la Argentina.

Zamora.—Terminaron en la catedral los oficios fúnebres por el alma del Prelado, oficiando el Obispo de Salamanca.

Cuenca.—La Diputación ha designado una comisión para que axista a la entrada oficial del cardenal Segura en Toledo.

Gijón.—Se ha interrumpido el tránsito en el puerto de Pajares a causa de la nieve.

### Extranjero

Washington.—Los Estados Unidos construirán tres edificios para la exposición ibero-americana en Sevilla.

Berlin.—A consecuencia de una explosión se ha derrumbado una casa al lado nordeste de la capital.

El hacinamiento ha ocasionado numerosos muertos y varios heridos graves.

Nueva-York.—El día nueve embarcarán para Nicaragua quinientos hombres de refuerzo.

El día siete marcharán a Shadgha destacamento de fusileros de marina.

### Tacos de Almanaque

del Corazón de Jesús. De venta en la imprenta de este periódico

## T. S. H.

Radio Cartagena

Programa para mañana desde las 20 a las 22.

Notas de sintonía.—Campanadas horarias.—Servicio meteorológico.—Cosificaciones de valores y minerales.—Cuarteto de la estación: Cilsos cañís (pasodoble) Hurtado.—Los Gavilanes (selección) Guerrero.—El dúo de la Albana (selección) Caballero.—Marcha de los cirines.—La pasodoble (charles ó) Luna.—Intermedio Servicio de prensa y carteleras.—Poesías.—Bailables por el trío de la estación.—Cierre de la estación.

### Reparto de premios

Mañana tarde a las cuatro se verificará en la Catedral Antigua el reparto de premios a los niños que asisten a la Catequesis.

Como tenemos dicho, el acto estará amenizado por la banda de Infantería de Marina.

## Hace 40 años

Jueves 5 de Enero 1888

Pronto se va adosar parte de la calle Honda y también la de Ciprés.

—Mañana noche contraerán matrimonio en la Iglesia de la Caridad el teniente de navío señor Sánchez de León y la bella señorita doña Josefa Bosch.

—Ha sido nombrado subdelegado de Medicina de este partido, nuestro respetable amigo don Juan Minguez y Mayo.

—Ha llegado a esta ciudad y en breve tomará posesión de la escuela pública de niñas de Santa Lucía, la profesora superior Srta. Arnáez.

(Noticias tomadas de la colección de este diario).

## Información

### de Marina

Ha sido reconocido de notoriedad para el ascenso, al 2.º vigía semaforista don Francisco Valentí Andrade.

—Se concede el premio de 250 pesetas de la Fundación «Félix de Echaiz» correspondiente a Practicantes al primero don Eduardo Zaplana Cañavate, por su obra titulada «Apuntes en remedios de urgencia y urgencia de los remedios» y por lema «Constancia y trabajo».

—Se concede la Cruz de San Herenegildo al Maquinista Oficial de 1.ª don Manuel Díaz Díez.

### Espectáculos

Nuestro anuncio de esta noche...

Principal.—Hoy no hay función. Mañana habrá por la tarde a las 6 y por la noche a las 10, por el bailarín «Materos».

Gran Cine Sport.—Sesiones de cine desde las cinco de la tarde. Hoy la película «Entre bastidores», producción «Metro Goldwin» por Norma Shearer.

Circo Krone.—(Alameda San Antón). Todos los días funciones a las 4 de la tarde y 9 de la noche.

Mañana también 2 funciones una a las 4 y otra a las 9.

Circo «La Alegría». Funciones a las 6 y 10 de la noche.

### En tercera plana originales de interés

## Información

### de Guerra

Al auxiliar de taller de los Cuerpos subalternos de Ingenieros don Sebastián Jiménez Gutiérrez, destinado a la Comandancia de obras de la Base Naval de Cartagena, se le concede la separación del servicio y por fin del mes actual causa baja en el Cuerpo a que pertenece.

### La labor Municipal

### Nueva escuela

El domingo 6 Enero 1928 a las tres de la tarde, se hará la inauguración solemne de la Escuela Municipal mixta de Los Nietos (A. J. R.), cuyo acto, asistirá una representación del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

**LE FOMBRAS**  
 In ensu surtido y exposición en uno de los departamentos de sus almacenes  
**Carmen n.º 8, frente al Banco de España**  
**Cas. Detail 'E' FERROCARRIL**  
 Puerta de Murcia 7, 9 y 11  
 M... J... inez Ménez  
**Pedro Domecq y C.ª**  
 CASA FUNDADA EN 1730  
**Vinos, Coñac y Champang**  
 PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO viñedo el más renombrado en la Región  
**JEREZ DE LA FRONTERA**  
 Casa en Londres y Representantes en todos los países  
 Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda,  
 Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real)